

Nos ha debilitado la falta de inversión pública por varios trimestres: Félix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por Martin Carmona en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: ¿Y cómo están recibiendo los mercados esta noticia del acuerdo comercial entre México, Canadá y Estados Unidos? Vamos a conversar con el doctor Félix Boni, él es director general de Análisis de HR Ratings. Doctor Félix Boni, ¿cómo está? Muy buenos días.

FELIX BONI: Buenos días.

MARTIN CARMONA: ¿Cómo ve las expectativas hacia el futuro de la economía mexicana con este acuerdo comercial?

FELIX BONI: Pues obviamente es positivo, elimina una buena incertidumbre que estaba sobre la economía mexicana. Hay que ver hasta qué punto es una mejoría relativa a donde estábamos antes de que iniciara estas pláticas, esa es la gran pregunta.

Hay ciertas cosas en cuanto al sector automotriz que implica cierto reacomodo, especialmente en las cadenas productivas. Hay que ver cómo resulta esto, pero básicamente por lo menos en el muy corto plazo no hay un cambio fundamental, ojalá que esa eliminación de la incertidumbre pueda estimular un regreso de mayor inversión, que quizá muchos proyectos de inversión hayan sido pospuestos y que posiblemente como consecuencia esos proyectos pueden ir adelante.

Hay que tomar también en consideración de que todavía el acuerdo tiene que estar aprobado por el Congreso de Estados Unidos, probablemente el próximo año, lo que implica que tendríamos un Congreso posiblemente en el cual por lo menos la Cámara de Representantes estaría controlada por el Partido Demócrata y estamos actualmente en un entorno muy complicado en la política interna de los Estados Unidos, que podría, lo dudo, pero podría provocar algunos problemas y alguna incertidumbre.

Sin embargo, de todas formas, en cuanto a la economía mexicana, yo creo que lo que sí llama la atención es que en los últimos tres meses estamos en un proceso de desaceleración, mientras que la economía norteamericana está en un proceso de aceleración, en contraste a muchas otras economías del mundo.

MARTIN CARMONA: ¿Podría empatarse otra vez en algún momento la economía mexicana con la de Estados Unidos?

FELIX BONI: Estamos esperando de que la renovación de ese tratado puede despejar dudas y que puede México por lo menos en el sector manufacturero aprovechar ese fuerte

crecimiento, pero si no lo hace, tendríamos que preguntar más seriamente de elementos internos que están provocando problemas y uno que sí nos ha debilitado es la falta de inversión pública que hemos tenido por varios trimestres para resolver el problema de la deuda, que afortunadamente en los últimos dos trimestres más o menos ésta caída en la inversión se ha detenido, aunque todavía no estamos en aumento, eso es algo relativamente positivo o por lo menos no tan negativo, y la producción de Pemex también está a la baja, que también ha contribuido de manera muy importante a la desaceleración de la economía mexicana.